



EINGEGANGEN

- 3. Juli 2020

GEMEINDEKANZLEI



Sozialdemokratische Partei

Neuhausen am Rheinflall

Urs Schüpbach
Chlaffentalstrasse 8
8212 Neuhausen

Einwohnerratspräsident
Peter Fischli
Gemeindehaus
8212 Neuhausen

Postulat:

Fahrverbote aufheben und Einbahnstrassen für Fahrräder öffnen

Ausgangslage:

Der Verein ProVelo hat in der Stadt Schaffhausen eine Petition mit der Forderung lanciert, die Gegenrichtung in Einbahnstrassen sowie gewisse mit einem Fahrverbot belegte Strassen für Velofahrende zu öffnen.

In Neuhausen hat es ebenfalls zahlreiche Fahrverbote oder Einbahnstrassen, bei denen es mögliche wäre, eine Durchfahrt für Fahrräder zu gestatten. Die Einbahnstrasse Birchwald oder der Höhenweg sind sehr gute Beispiele, wo Fahrräder in Gegenrichtung fahren könnten. Es fahren kaum Fahrzeuge in Fahrtrichtung, und wenn, dann ist genügend Platz für ein Fahrrad vorhanden, um dort anzuhalten und auszuweichen. Bei Fahrverboten verhält es sich gleich. Das Bahnwegli bis zur Rheinhofunterführung oder der Gehweg zwischen Chlaffentalstrasse und Langrietstrasse kann mit kleinen Anpassungen für den Fahrradverkehr frei gegeben werden.

Im Konzept Fuss-und Veloverkehr Neuhausen am Rheinflall von 19.12.2016 wurde aufgezeigt, dass es Handlungsbedarf und Handlungsmöglichkeiten gibt. Bisher wurden aber keine Massnahmen umgesetzt.

Viele dieser Strassen und Wege werden heute schon rege mit Fahrrädern illegal befahren. Unseres Wissens hat das zu keinen Unfällen geführt; man kann sogar vermuten, dass das Ausweichen auf solche Strecken die Zahl der Unfälle auf Strassen mit Autoverkehr verringert. Es ist an der Zeit, diese Fahrten mit dem Fahrrad zu legalisieren.

Der Gemeinderat wird beauftragt, Bericht und Antrag zu erstellen, bis wann er kurz-mittel- und langfristig die Gegenrichtung in Einbahnstrassen sowie gewisse mit einem Fahrverbot belegte Strassen für Velofahrende zu öffnen gedenkt, und diese dem EWR vorzulegen.

Urs Schüpbach

SP-Fraktion